

Por la tarde, la reina y los infantes pasearon en automóvil por la carretera de Irún.

LLEGADA DE LOS REYES

A las nueve y veinticinco minutos de la noche, llegaron a esta capital, procedentes de Burgos don Alfonso y doña Victoria.

En un automóvil venían el rey, guiado, acompañado de su esposa y a continuación, en otro, el marqués de Viana, al que seguía un tercer automóvil ocupado por el infante don Fernando, el marqués de Vendaña y la dama particular de la reina doña Victoria.

Todos se dirigieron al Palacio de Miramar en cuyas puertas aguardaba la Reina doña María Cristina con los Infantes don Alfonso y don Gabriel, y todas las autoridades eclesiásticas, civiles y militares, quienes ofrecieron sus respetos á SS. MM.

En las inmediaciones de Palacio un numeroso público aclamó entusiastamente á los Reyes, quienes vienen satisfecidos de su estancia en Burgos.

Estarán en San Sebastián hasta el día 25, fiesta onomástica de la Reina doña María Cristina, y pasado ese día, se trasladarán á Santander.

La hora de llegada de SS. MM. se supo por un servicio especial de miqueletes montado en el límite de la provincia, quienes telegrafiaron, así como también los de los pueblos por donde pasaron las reales personas.

Por este motivo fué muy felicitado el jefe de Miqueletes señor Larrodobunó.

Nuevas operaciones en Marruecos

(Por teléfono)

Madrid, 21, 12 n.

El alto comisario de España en Marruecos comunica al ministro de la Guerra lo siguiente:

Fuerzas de la mealla sherifiana, con policía, ametralladoras, etcio extranjero y regulares, han avanzado ayer partiendo de Das Accoba en dirección a Yebel Buhaken con objeto de establecer dos blocaos en la línea de las cabilas de Ben Maessen y Agmas.

La operación fué realizada con extraordinario éxito, lográndose el objetivo propuesto.

Tuvimos diez hombres heridos, tres de ellos graves.

El jefe de la mealla sherifiana, teniente coronel Dagaz, resultó herido muy levemente en los dedos pulgar e índice de la mano izquierda.

El comandante general de Melilla comunica al alto comisario y éste lo participa al ministro de la Guerra, que los contingentes rebeldes han vuelto a atacar el camino Annuas y la posición de Ogueriben.

Además trataron de cortar un convoy que iba a esta última posición.

El fugeo duró todo el día con diversa intensidad.

Las bajas de las fuerzas españolas fueron las siguientes:

- Regimiento de Africa:
- Comandante señor Romero, muy grave. Un muerto y cinco heridos de tropa.
- Regimiento de San Fernando y Ceriñola:
- Dos heridos de tropa.
- Fuerzas de regulares:
- Capitán señor Zappino y teniente señor Nuevos, muertos.
- Capitán Redondo, herido grave.
- Teniente señor Martínez Roselló y un caid moro, hreidos leves.
- Teniente Guzmán y Tomaseto, contusos.
- Diez muertos y cuarenta y un heridos de tropa.

Patronato de la Inmaculada

Solemne distribución de premios a los alumnos de las Escuelas dirigidas por los Hremanos de las Escuelas Cristianas, que se celebrará hoy a las cuatro de la tarde, bajo la presidencia del Doctor don José Eguino, párroco de Irún.

PROGRAMA

1. Discurso de presentación.
2. Diálogo catequístico.
3. Escenas 7 y 8 del primer acto de la ópera "Chantón Piperrí" Zapirain.
4. Distribución de premios a los alumnos de las clases quinta y cuarta.
5. Diálogo.
6. Escenas primera y segunda del segundo acto de "Chantón Piperrí".

7. Distribución a los alumnos de las clases tercera y segunda.

8. Fábula.

9. Escenas 5 y 7 de "Chantón Piperrí".

10. Distribución de premios a los alumnos de las clases primera y superior.

11. "Agu", himno final. Zapirain.

Nota.—Las partes de tenor, baritono y bajo de la ópera "Chantón Piperrí", están encomendadas a los señores Arruti, Gorriti e Insausti, respectivamente.

De Santander

(Por teléfono)

Madrid, 21, 12 n.

PATRONOS Y OBREROS

Santander.—La comisión mixta compuesta de concejales ingenieros, industriales, arquitectos y representantes de la Cámara de la Propiedad, que interviene en la resolución del conflicto planteado por los oficios del ramo de construcción, se ha reunido esta mañana bajo la presidencia del alcalde accidental.

Se dió cuenta d euna carta de los patronos haciendo proposiciones frente a las peticiones de los obreros.

Entre unos y otros hay gran distancia y la comisión va a redactar una fórmula de arreglo.

LA JORNADA VERANIEGA

Santander.—El príncipe de Asturias y el infante Jaime pasearon esta mañana en automóvil por la población, recibiendo grandes muestras de simpatía.

Por la tarde han realizado una excursión a Ontaneda, acompañados de sus profesores.

Los demás infantitos no han salido de Palacio.

HA FONDEADO EL "HAITI"

Santander.—Ha fondeado el trasatlántico francés "Haiti".

Ha traído carga de café y cacao para Bilbao y Santander.

Ha traído también buen número de pasajeros.

Las grandes Asambleas de los Terciarios Franciscanos

La asamblea de Tolosa.

PROGRAMA

Viernes, día 22.—A las seis de la mañana, Misa con plática en vasconce, por el Padre Fr. Deogracias Igarua, y cantos.

A las siete y cuarto, de la tarde, Corona y plática, en castellano, por el P. Fr. Buenaventura Quecedo.

Sábado, día 23.—Además de los actos precedentes, al anochecer, «Benedicta solemne» con los mismos cantos, cantores y ministros del altar que en el propio Santuario de Aránzazu.

Domingo, día 24.—A las seis, Misa con plática, como en los días precedentes. A las siete, Comunión General de Terciarios.

A las nueve y cuarto, reunión de los Terciarios locales y forasteros, con sus respectivos estandartes; Allocución de bienvenida é Instrucciones y Procesión General á la Parroquia de Santa María por el Triángulo, donde de Ibar, Idiaquez y Santa María, cantándose por todos, en vasconce, el Himno Nacional Terciario del maestro Busca, acompañado de la Banda de música del Colegio Seráfico de Aránzazu.

A las diez, en Santa María. Misa solemne por las Capillas de la Parroquia y de Aránzazu, y otros cantores de San Sebastián y Vitoria, ejecutándose en vasconce por el elocuente orador sagrado don Antonio Amondarain, coadjutor de Santa María, de San Sebastián. Al Ofertorio «Salve Sancte Pater», del P. Fr. José María Arregui, maestro de capilla de Aránzazu, á cinco voces.

Por la tarde, á las tres, en el mismo templo parroquial, y previa la retirada del Santísimo, la Gran Asamblea Terciario-Franciscana, á cargo de los eximios oradores don Ricardo de Oreja, Diputado á Cortes por Tolosa; don Antonio de Paguaga, Diputado provincial por el mismo distrito, en vasconce, y don Manuel Senante, Diputado á Cortes por Azpeitia, precedidos y seguidos para

hacer su presentación y el resumen, respectivamente, de los PP. Comisario Provincial de los Terciarios y Muy Reverendo Padre Ministro Provincial de los Franciscanos de Cantabria. En los intermedios, la misma Masa Coral de la mañana cantará piezas á cuatro y cinco voces, de maestros clásicos antiguos y modernos.

A la asamblea seguirán inmediatamente el Santísimo por las calles tamente la Exposición solemne de S. D. M., el Te-Deum y la Procesión Mayor, Gorriti, Correo, etc., hasta el atrio de San Francisco, desde donde se dará digno remate á tan grandiosa manifestación de fe católica con la doble bendición del Santísimo y la Papal, con las que, y la reserva solemne del Santísimo en San Francisco ante las autoridades y fieles que quepan en la iglesia, se dará por terminada la Asamblea y los forasteros podrán disponer el regreso á sus hogares.

Advertencias.— 1.ª concesión del Papa reinante, los Terciarios que confesados y comulgados visiten la iglesia de San Francisco, ganarán Indulgencia Plenaria en cada uno de los tres días del Triduo. Los demás fieles, con las mismas condiciones, sólo un día. Por su parte el Ilustrísimo Sr. Obispo de Vitoria, concede 50 días de Indulgencia á todos los Asambleistas.

2.ª Los terciarios llevarán puesto el escapulario exterior en todos los actos expresados de la Asamblea.

Desde Barcelona

(Por teléfono)

ESPERANDO A WEYLER

Barcelona.— Se espera al general Weyler, que viene á asisitir al Campeonato de tiro en Castelltersol.

EL VIAJE DE ANIDO

Barcelona.— Se asegura que el gobernador civil hará su viaje á San Sebastián por la vía marítima.

La noticia no ha podido ser confirmada.

DOS DETENIDOS

Barcelona.— Ha sido detenido por la policía Eduardo Leona, que en unión de otros tres individuos atracó al encargado de una fábrica sobándole el dinero que llevaba y dándole una monumental paliza.

También ha sido detenido Vicente Carles, por haber amenazado de muerte al patrono señor Burina.

OBREROS QUE EMIGRAN

Barcelona.— Con destino á los Estados Unidos han partido en el correo de Francia varios centenares de obreros a los que afectaba la crisis del trabajo.

EL SANTO DE LA REINA CRISTINA

Barcelona.— Con motivo de celebrarBse el cumpleaños de la Reina Cristina, ha ondeado la bandera en los Centros oficiales y las tropas han vestido de gala.

INTENTO DE ROBO

Barcelona.— En un establecimiento de la calle de Zurbano penetraron unos individuos que quisieron robar al dueño de la tienda.

La policía que acudió impidió el robo.

LOS LADRONES HUYERON

FALSA ALARMA

Barcelona.— En la Plaza Real se produjo una falsa alarma por haberse oido unos disparos.

No se sabe quienes habrán sido los autores de los mismos.

VENTOSA Y ROIG BERGADA

Barcelona.— En el exprés han llegado los señores Ventosa y Roig Bergadá.

Alcohol de quemar EL LEÓN José Gros-S. Sebastián

El Príncipe de Gales a Santander

(Por teléfono)

Madrid 22 (3 m.)

Londres (Urgente).—La prensa publica la noticia de que los reys de España han invitado al Príncipe de Gales para que vaya á Santander á pasar unos días en su compañía.

Parece ser que el Príncipe aceptará la invitación.

Desde Zaragoza

(Por teléfono)

Zaragoza, 21, 12 n.

TRES OBREROS GRAVEMENTE HERIDOS

Aún cuando parece que se han pacificado un tanto los ánimos en relación con la cuestión social, muy a menudo se registran incidentes, demostrando que continúa la lucha con los mismos caracteres graves.

Esta noche se ha desarrollado uno de estos incidentes, resultando tres obreros gravemente heridos y una niña también lesionada que pasaba junto a los protagonistas del suceso en el momento de la agresión.

Los heridos trabajaban en La Industrial Química.

Por exigencias del trabajo, en la fábrica se ha establecido un turno de horas extraordinarias, y a las nueve de la noche salían de trabajar, entre otros, los obreros Federico Morales, Florentín Pujol y Marco Villagrasa.

Iban por la calle de la Democracia, cuando al llegar frente a la de la Gollondrina, punto estratégico garantizado, sin duda, para la huida, donde se han cometido otros atentados, los obreros recibieron diez o doce tiros, resultando, como decimos msá arriba, gravemente heridos los tres.

Federico Morales tiene cuatro balazos, dos de ellos en el pecho gravísimos.

Florentín Pujol y Félix Marco también tienen varias heridas menos graves que las del anterior.

Una niña de corta edad que pasaba en aquel momento tiene igualmente una herida de bala.

Los obreros y la niña fueron curados de primera intención en la Casa de Socorro, siendo trasladados después al Hospital, donde se practicó a Federico Morales una operación muy dolorosa.

A pesar de esto y de que se le han prodigado todos los auxilios de la ciencia no hay esperanza de salvarlo.

De momento no pueden decirse concretamente los móviles de la agresión, aunque se supone que es de carácter social.

Precisamente ayer, cuatro obreros sindicalistas fueron a la fábrica con ánimo de hacer cotizar a varios, que no se avinieron a la exigencia, entre los cuales se encontraban los heridos.

Puede ser, por lo tanto, la agresión una represalia.

La Policía dice que ha realizado pesquisas; pero, como de costumbre, ni sabe nada, ni ha logrado detener a ninguno de los agresores o cómplices, ni hay esperanzas de que llegue a hacerlo, según viene ocurriendo en los últimos atentados.

LA HUELGA DE LOS LADRILLEROS

Hay buenas impresiones respecto a la huelga de ladrilleros.

Patronos y obreros han celebrado una conferencia con el gobernador, aceptando las bases que se refieren a jornales.

Mañana proseguirán las gestiones, teniendo la esperanza de resolver el conflicto.

TEMORES DE LOS PATRONOS ALBAÑILES

Una comisión de patronos albañiles visitó al gobernador para exponerle los temores de que si continúa la huelga de ladrilleros tengan que paralizar las obras en construcción por falta de materiales.

En ese caso quedarían en huelga forzosa gran número de obreros del ramo de construcción.

El gobernador comunicó a los patronos albañiles sus impresiones de que pronto quedará resuelto el conflicto de los ladrilleros.

EL GENERAL SANTIAGO

De paso para Panticosa, se detuvo breves momentos en nuestra ciudad el exministro de la Guerra general Santiago.

Fué saludado por algunos jefes del Ejército.

Vida Política

(Por teléfono)

Madrid, 21, 12 n.

LA HUELGA DE EL FERROL

El conde de Bugallal, al recibir esta mañana a los periodistas, ha manifestado que la huelga de El Ferrol se ha agravado, con motivo del reciente asesinato de presidente de la Patronal.

Los patronos se hallan ahora sólo dispuestos a transigir, pero no obstante, el ministro ha dado orden al gobernador civil para que constantemente esté al habla con los patronos y obreros para buscar una solución.

DICE BUGALLAL

Los periodistas han preguntado al ministro de la Gobrenación si se propone salir de Madrid este verano y el ministro ha contestado que nada tiene resuelto todavía, pues aunque la situación es buena, no se completa la tranquilidad en todas partes lo cual es muy posible que no le permita salir de Madrid.

Añadió que había enviado a la firma del Rey varios decretos de combinación del personal de su ministerio.

No tenía noticia del propósito que atribuye al señor Martínez Anido de ir a pasar una temporada a Santander y San Sebastián.

De todos modos—dijo—si el señor Martínez Anido tiene deseos de realizar ese viaje, yo nada tengo que oponer.

LAS DEPORTACIONES

Puede decirse que el tema de las deportaciones ha terminado para el comentario periodístico por cuanto se está poniendo en libertad a todos los detenidos gubernativos.

Por ahora no se llevará a cabo otro destierro que el de un profesor checoslovaco detenido hace días el cual ha salido de Madrid para Valencia donde se le embarcará con destino a su país.

DILIGENCIAS JUDICIALES

El juez que entiende en la causa por asesinato del patrono señor Madurell ha recibido declaración a la esposa y a algunos familiares de la víctima para ver si le proporcionaban algún detalle de interés para la causa.

La familia se reservó el derecho de mostrarse parte en la causa después que haya consultado con su abogado.

LA MENDICIDAD

El gobernador ha dicho a los periodistas que se ha publicado una Real orden del ministerio de la Gobrenación reintegrando al Gobierno de Madrid algunas atribuciones que le habían sido sustraídas. Con ello se propone el gobernador atacar la plaga de la mendicidad, hasta exterminarla.

Terminó el gobernador manifestando que después de autorizada la subida del precio del pan, ha dirigido una circular al alcalde diciéndole que tomará toda clase de medidas para impedir que los panaderos abusen del vecindario.

UNA FIESTA

El Centro de Galicia prepara la celebración de una importante fiesta para el día 25 con la que honrará la memoria del apóstol Santiago.

UNA DIMISION

El concejal socialista señor López Baeza ha dirigido una carta a la prensa manifestando que ha presentado la dimisión de su cargo de inspector de Mercados, por haberse convencido de que no podrá lograr nada contra la codicia de los industriales, que cuentan para lograr sus fines egoistas con la colaboración de los empleados de mercados y con la de algunos políticos.

Disposiciones Oficiales

(Por teléfono)

Madrid, 21, 12 n.

La "Gaceta", periódico oficial, publica hoy las siguientes disposiciones:

Real orden disponiendo que los expedientes que se tramitan en los Juzgados de primera instancia para eliminar el apellido xepósito que se considere indebidamente ilegítimo se tramiten con exacción de derecho y en papel de oficio.